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O governador Eduardo 
Leite e o secretário de Logís-
tica e Transportes, Juvir Cos-
tella, assinaram, nesta segun-
da-feira (17/2), no Palácio 
Piratini, a ordem de início 
para construção da nova pon-
te no km 32 da ERS-348, em 
Faxinal do Soturno, sobre o 
Arroio Guarda-mor, na Região 
Central. A antiga estrutura foi 
levada pelas enchentes de maio 
de 2024. A nova ponte terá ex-
tensão de 120 metros e investi-
mento de R$ 11,7 milhões do 
governo do Estado.

As obras em pontes e es-
tradas fazem parte do Plano 
Rio Grande, um programa de 
reconstrução, adaptação e resi-
liência climática do Estado.

O governador Carlos Massa 
Ratinho Junior encaminhou 
à Assembleia Legislativa do 
Paraná um Projeto de Lei que 
institui o Programa Recomeço 
com o pagamento de um auxí-
lio às mulheres em situação de 
violência doméstica e familiar.

O Auxílio Social Mulher 
Paranaense será um apoio fi-
nanceiro equivalente a 50% do 
salário-mínimo nacional, desti-
nado às mulheres em situação 
de vulnerabilidade que preci-
sam de suporte para recome-
çar. Além disso, o texto prevê 
ações integradas com empresas 
privadas e sociedade civil para 
permitir que as mulheres pos-
sam reconstruir suas vidas com 
segurança e autonomia.

As obras para construção 
da barragem do Arroio Taqua-
rembó, localizada em Dom Pe-
drito, serão retomadas depois 
de ficarem paralisadas desde 
2017. O documento que auto-
riza o recomeço dos trabalhos 
foi assinado pelo governador 
Eduardo Leite e pela secretária 
de Obras Públicas, Izabel Mat-
te, nesta segunda-feira (17/2). 
O prazo de conclusão da obra 
é de 21 meses.

No dia 12, o Tribunal de 
Contas do Estado aceitou os ar-
gumentos do Estado e do con-
sórcio vencedor para revogar a 
decisão liminar que questiona-
va alguns pontos do contrato 
elaborado para a finalização das 
obras da barragem. 
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Os moradores dos jardins 
Araçá, Jussara, Panorama e de 
parte do Jardim América, em 
Assis Chateaubriand, no Oeste 
do Paraná, devem ficar atentos 
ao modo correto para fazer a 
conexão das tubulações inter-
nas de esgoto à rede pública de 
coleta. A Sanepar orienta que a 
ligação deve ser feita de acordo 
com recomendações e padrões 
técnicos. Não ligar água de 
chuva na rede de esgoto é uma 
das principais orientações a ser 
seguida, pois este lançamento 
irregular causa sobrecarga na 
rede. A ligação feita irregular-
mente traz consequências ne-
gativas como extravasamentos 
ou até o retorno do esgoto para 
dentro de algum imóvel.

Sanepar 
orienta 
moradores 
sobre esgoto
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Inscrições até quinta-feira

Festival Estudantil Temático

Repasses para a Granfpolis

Genética e sanidade animal

Educação especial

O governador Jorginho 

Mello deu início na última 

segunda-feira, 17, à segun-

da edição do Programa 

Santa Catarina Levada a 

Sério – Prestando Contas. 

A primeira agenda 

ocorreu na Grande Flo-

rianópolis, onde o chefe 

do Executivo estadual se 

reuniu com os prefeitos 

e vice-prefeitos dos 22 

municípios que integram 

a Associação dos Muni-

cípios da Grande Floria-

nópolis (GRANFPOLIS). O 

ato, com a presença da 

vice-governadora Marilisa 

Boehm, secretários, presi-

dentes de autarquias, ge-

rentes regionais e parla-

mentares, foi realizado no 

teatro do Centro Multiuso 

de São José.

“Nessa segunda ro-

dada do Santa Catarina 

Levada a Sério estamos 

apresentando as nossas 

entregas e investimentos 

nesses dois anos de go-

verno. Eu e minha equipe 

fazemos uma conversa 

individual com todos os 

prefeitos para ter contato 

olho no olho, pensando 

no avanço dos nossos 295 

municípios”, destacou o 

governador.

O Centro de Ciências da 

Saúde e do Esporte (Ce-

fid), da Universidade do 

Estado de Santa Cata-

rina (Udesc) em Floria-

nópolis, finalizará inscri-

ções na quinta-feira, 20, 

para estudantes espe-

ciais em até seis discipli-

nas isoladas do mestra-

do e/ou do doutorado do 

Programa de Pós-Gra-

duação em Fisioterapia 

(PPGFT) no primeiro se-

mestre letivo de 2025. 

Estudante especial é 

quem só se matricula em 

disciplinas isoladas, sem 

vínculo oficial com o pro-

grama de pós-graduação. 

As inscrições ocorrem em 

formulário online.

O Fetran-SC, projeto em 

parceria entre o Detran/

SC e a Polícia Rodoviária 

Federal (PRF) de Santa 

Catarina, abriu as inscri-

ções nesta segunda-feira, 

17. As inscrições vão até 

dia 17 de março e serão 

realizadas por meio do 

site do Detran, na aba 

Educação.

Criado pela PRF no 

Mato Grosso em 2004, 

o Fetran tem o objetivo 

de ensinar e sensibilizar 

crianças e jovens sobre a 

importância da seguran-

ça no trânsito. O Festival 

utiliza o teatro como fer-

ramenta educativa, para 

que os estudantes com-

preendam, de forma lúdi-

ca e reflexiva, o impacto de 
suas atitudes no trânsito.

A Secretaria de Assis-

tência Social, Mulher e 

Família participou nesta 

segunda-feira, 17, da pri-

meira edição do projeto 

Santa Catarina Levada a 

Sério – Prestando Contas 

e também fez um balan-

ço das entregas feitas aos 

municípios que integram 

a Associação de Muni-

cípios da Grande Floria-

nópolis (Granfpolis), a 

primeira das 21 a sediar o 

evento. Ao todo, em 2023 

e 2024, a região recebeu 

R$ 20.924.774,23. Desse 

total, a maior parte de 

recursos, R$ 11.993,412, foi 

repassada por meio do 

cofinanciamento da As-

sistência Social que ajuda 

os municípios a custear os 

equipamentos e serviços. 

Embora o estado seja 

mais lembrado pela sui-

nocultura e avicultura, a 

ovinocultura catarinense 

está em expansão, com 

rebanhos que se desta-

cam pela qualidade. O 

município de Monte Cas-

telo, no Planalto Norte Ca-

tarinense, é uma das re-

giões em que a atividade 

mais se desenvolveu na 

última década. 

A Cabanha Sangue 

Catarinense foi pioneira 

neste ramo. A família Ros-

camp se dedica à genéti-

ca de ovinos desde 2016 

e seu trabalho contribuiu 

muito para que o muni-

cípio tivesse uma nova 

vocação agropecuária. A 

Cidasc tem acompanha-

do cada edição.

A Fundação Catarinen-

se de Educação Espe-

cial (FCEE) e a Secretaria 

de Estado da Educação 

(SED) promovem nes-

te mês de fevereiro uma 

capacitação de aprofun-

damento em Educação 

Especial para profissionais 
da rede estadual de ensi-

no de Santa Catarina. 

O curso Aprofunda-

mento teórico e prático 

na área da Educação Es-

pecial ocorre na modali-

dade online entre os dias 

19 e 21 de fevereiro de 

2025 e será ministrado por 

profissionais da FCEE. Ins-

crições devem ser feitas 

diretamente com os dire-

tores das escolas.

 Eduardo Valente/GOVSC

A primeira agenda ocorreu na Grande Florianópolis

Programa SC Levada a Sério: 
investimentos apresentados

Medidas para mitigar 
impactos da seca em pauta

As chuvas que atingem o Rio 
Grande do Sul desde o último 
final de semana trouxeram alívio 
momentâneo das altas tempera-
turas, mas não foram suficien-
tes para mitigar os impactos 
da estiagem sobre a produção 
agropecuária do Estado. Diante 
desse cenário, a Federação dos 
Trabalhadores na Agricultura 
no Rio Grande do Sul (Fetag-
-RS) realizou, nesta segunda-
-feira (17/2), uma reunião com 
autoridades estaduais e federais 
para discutir soluções voltadas 
à sustentabilidade da agricultu-
ra familiar e ao agravamento do 
endividamento dos produtores. 

O encontro contou com as 
presenças do governador Eduar-
do Leite, dos secretários de De-
senvolvimento Rural, Vilson 
Covatti, da Agricultura, Pecuá-
ria, Produção Sustentável e Ir-
rigação, Clair Kuhn, de Desen-
volvimento Econômico, Ernani 
Polo; do presidente da Associa-
ção Riograndense de Empreen-
dimentos de Assistência Técnica 
e Extensão Rural (Emater/RS-
-Ascar), Luciano Schwerz, além 
de deputados estaduais e fede-
rais, senadores e representantes 
do governo federal.

Leite reafirmou que o Rio 
Grande do Sul é um dos Esta-

dos mais afetados por eventos 
climáticos adversos e defendeu 
a necessidade de medidas emer-
genciais e estruturantes. “Todos 
os estudos atestam que, ao longo 
dos últimos anos, o Rio Grande 
do Sul é, de longe, o Estado mais 
prejudicado em sua produção 
por eventos climáticos adver-
sos. É urgente um olhar especial 
aos produtores gaúchos. Vamos 
trabalhar com a bancada fede-
ral em Brasília para rediscutir 
portarias e critérios que restrin-

gem o acesso ao Proagro e para 
apoiar a proposta de securitiza-
ção de dívidas”. 

O governador destacou ain-
da que 111 municípios gaúchos 
já solicitaram reconhecimento 
de situação de emergência de-
vido à estiagem, dos quais 33 
obtiveram homologação esta-
dual. Leite também destacou as 
ações do governo que já estão 
em curso. “Do lado do governo 
estadual, seguiremos atuando 
com Programa de Irrigação, que 

custeia até R$ 100 mil para pro-
jetos na área, e na modernização 
da legislação para destravar ini-
ciativas de reservação de água. 
Com recursos do Plano Rio 
Grande, vamos lançar, em breve, 
um amplo programa de recupe-
ração de solos. E ainda vamos 
avaliar tecnicamente as possibi-
lidades de apoio a beneficiários 
do Troca-Troca de Sementes e 
do Programa de Sementes e Mu-
das Forrageiras”, acrescentou o 
governador. 

RS e Federação dos Trabalhadores na Agricultura discutem
Vitor Rosa/Secom

Foram discutidas soluções para agricultura familiar e o agravamento do endividamento 

O governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior comemorou 
nesta segunda-feira (17) mais 
um grande anúncio para o Pa-
raná. A Renault Group e Geely 
Holding Group (“Geely Hol-
ding”) assinaram um acordo 
para a produção e comerciali-
zação de novos veículos zero e 
com baixas emissões no Brasil. 
A planta industrial será o Com-
plexo Industrial Ayrton Senna 
do Renault Group, em São José 
dos Pinhais.

A Geely Holding deve in-
vestir na Renault do Brasil para 
se tornar um acionista minori-
tário, permitindo que a empre-
sa tenha acesso à infraestrutura 
de produção local, vendas e 
serviços. O negócio ainda está 
sujeito à assinatura dos acordos 
definitivos e aprovações prévias 
das autoridades regulatórias 
pertinentes.

Por meio desta cooperação, 
as duas fábricas do Renault 
Group no Complexo Ayrton 
Senna devem ser disponibiliza-
das para a produção destes no-
vos veículos, tanto para a Geely 

Holding como para a Renault, 
além da atual gama de modelos 
da Renault. Esta nova coopera-
ção estratégica deve fortalecer a 
expansão global das respectivas 
marcas do Renault Group e da 
Geely Holding no Brasil. 

“A formalização de uma 
parceria da Renault com a 
Geely é um marco para a eco-
nomia do Brasil. E também 
aponta que o Paraná, o Esta-
do mais sustentável do Brasil, 
continua a atrair bons negó-

cios. As duas empresas acredi-
tam na capacidade de trabalho 
do povo do Paraná e na força 
da sua gente. Vida longa a mais 
essa parceria. Sejam bem-vin-
dos”, disse Ratinho Junior.

“A Renault Group e a Geely 
já têm um histórico considerá-
vel de parcerias: lançamos de 
forma bem-sucedida uma joint 
venture na Coreia do Sul e, com 
a Horse, criamos a líder mun-
dial de tecnologias de grupos 
motopropulsores. Juntos, cons-

truímos uma relação de traba-
lho eficaz, com confiança. São 
grandes diferenciais que que-
remos potencializar hoje, com 
esta nova cooperação no Brasil. 
Ela permitirá a consolidação 
de nossa presença industrial no 
estado do Paraná e fortalecer 
ainda mais a posição da marca 
Renault neste mercado-chave”, 
disse Luca de Meo, CEO do 
Renault Group.

“A cooperação da Geely 
com a Renault é parte de 
seu compromisso de traba-
lhar com parceiros globais na 
transformação e melhoria da 
indústria, com foco na susten-
tabilidade. A relação da Geely 
com a Renault está evoluindo, 
desde a Coreia do Sul até os 
motores globais e, agora no 
Brasil. Ao trabalhar juntos, 
nos beneficiamos mutuamente 
de sinergias compartilhadas e 
eficiências aprimoradas, para 
criar ainda mais valor para os 
nossos consumidores em todo 
o mundo”, complementou Eric 
Li, chairman do Geely Hol-
ding Group.

PR sedia parceria entre construtoras
Gilson Abreu/AEN

Iniciativa visa produção de carros com baixas emissões


